
 

PROCÈS-VERBAL 
Conseil d’établissement 

Date : 6 février 2023 – 19 h – Rencontre Salon du personnel 
  

 

Présents :  Mme Émilie Allen 
Mme Julie Bélanger 
Mme Patricia Cruz 
Mme Julie Delagrave 
Mme Aissatou Diallo 
Mme Maryse Fortier 
M.   Martin Lavoie 
M. Gil Christ Kedegbenou 
Mme Marie-Josée Leblanc 
Mme Élise Carbonneau 
Mme Marie-Ève Lévesque 
Mme Émilie Rondeau-Courtois 
Mme Marie Laverdière 
Mme Nancy Poulin 
Mme Mélanie Chabot 
Mme Lydie Pincemin    

 
 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 
 
Monsieur Martin Lavoie souhaite la bienvenue aux membres du conseil 
d’établissement. Le quorum étant atteint, la séance est ouverte à 19 h 04. 
 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

Monsieur Martin Lavoie fait la lecture de l’ordre du jour. 

Il est PROPOSÉ par Mme Lydie Pincemin et SECONDÉ par M. Martin Lavoie 
que l’ordre du jour soit ADOPTÉ tel que présenté. 

 

3. Parole au public 
 
Aucune parole au public 

 
4. Adoption du procès-verbal et suivis de la rencontre du 28 novembre 

2022 
 
Monsieur Martin Lavoie demande aux membres s’ils ont des modifications à 
apporter au procès-verbal. Aucune modification.  
 

 Il est PROPOSÉ par M. Martin Lavoie et APPUYÉ par Mme Marie-Josée 
Leblanc que le procès-verbal de la séance du 28 novembre 2022 soit 
ADOPTÉ. 

ADOPTÉ à l’unanimité. 
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À l’unanimité 
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5. Mot de la représentante de la communauté 
 
Madame Patricia Cruz annonce qu’il reste quelques places pour les 
inscriptions à la relâche scolaire.   

 
 

6. Mot de la direction 
 
Monsieur Martin Lavoie invite la direction de l’école à prendre la parole. 
 
6.1 Inscriptions 2023-2024 

 

Les inscriptions et réinscriptions sont en cours depuis ce matin. Du 7 au 
14 février, les parents sont invités à se présenter en personne à St-
Bernard pour valider les pièces justificatives pour l’inscription. Pour les 
Prés-Verts, comme les inscriptions sont plus spontanées et moins 
nombreuses, les parents seront invités à passer sur place au besoin. 
Date de remise des bulletins à confirmer. Quelques mouvements de 
chaises au niveau du personnel puisqu’il y a une grossesse et un retour 
de congé de maternité.  

 
 

7. PEVR 2023-2027 
 
Tout le personnel du CSSC a reçu un courriel concernant le lancement à la 
consultation du nouveau PEVR. Tous sont encouragés à compléter le 
sondage. Présentation d’une capsule vidéo réalisée par M. Pierre Lapointe 
pour présenter le PEVR et annoncer le lancement à la consultation. Un 
échéancier concernant les étapes entourant la refonte du projet éducatif est 
déposé au CÉ. Il y a déjà eu une séance de travail avec tout le personnel 
enseignant des 2 pavillons le 30 janvier dernier.  Une autre a eu lieu avec le 
personnel du SDG.  Nous avons travaillé la vision et les valeurs.  
 
7.1 Sondage à compléter  
 
Présentation sommaire du document concernant les objectifs et enjeux du 
Plan d’engagement vers la réussite. Le sondage est complété par les 
membres du CÉ.  

 
8. Projet éducatif 

 
8.1 Consultation des élèves  
 
Les élèves de la 1ère à la 6e année seront consultés au niveau du bien-être à 
l’école par l’entremise d’un sondage. 
 
8.2 Programme provisoire Culture et citoyenneté québécoise  

  
À compter de l’an prochain il sera en expérimentation dans les écoles. 
Formation à venir auprès du personnel enseignant.  

 
9. Répartition du temps des spécialités 2023-2024 

 



Madame Julie Delagrave présente le tableau des périodes de spécialités par 
niveau.  Il n’y a aucun changement à apporter au modèle 2022-2023. Mme 
Delagrave mentionne qu’il y aura probablement l’an prochain, 6 groupes 
d’anglais intensif sous la formule 10 jours / 10 jours.  

 
 

10. Mot de la responsable du service de garde 
 
Madame Mélanie Chabot explique qu’il y a toujours pénurie de personnel. On 
tente par tous les moyens de trouver des moyens de recruter des éducateurs.  
Les relevés fiscaux seront transmis sous peu. L’inscription pour 2023-2024 
sera faite de manière électronique en partie, mais les nouveaux parents 
devront se présenter pour la validation des pièces justificatives nécessaires à 
l’inscription de leur (s) enfant (s), et ce, en même temps que l’inscription 
scolaire.  

 
 
10.1 Modification à l’horaire pour les journées pédagogiques  
 
Demande pour modifier l’horaire lors des journées pédagogiques. Possibilité 
de fermeture serait à 17 h au lieu de 18 h.  
 
Il est également proposé d’organiser une journée spéciale pour les élèves le 
22 juin prochain en collaboration avec les éducateurs/trices du SDG.  Ils 
travailleraient alors toute la journée auprès des élèves et l’école ainsi que le 
SDG termineraient à 15 h 15 pour le début des vacances d’été. 
 
Il est PROPOSÉ par M. Mélanie Chabot de modifier l’horaire de fermeture à 
17 h 00 lors des journées pédagogiques, APPUYÉ par Mme Émilie Rondeau-
Courtois. 
 
Il est PROPOSÉ par M. Martin Lavoie de permettre aux éducateurs de 
travailler une journée complète lors de la dernière journée d’école, soit le 22 
juins 2023 et de permettre la fermeture de l’établissement à 15 h 15, APPUYÉ 
par Mme Lydie Pincemin.   
 

11. Parole au représentant du comité de parents 
 
Madame Lydie Pincemin souligne quelques points qui ont été soulevés lors 
des deux dernières rencontres dont entre autres : 

• Nouveau président, Monsieur Jean-Philippe Chartré ; 

• Majoration des frais de déplacements pour les membres du Comité de 
parents ; 

• Présentation du PEVR ; 

• Nouveaux programmes de recyclage. Projets-pilotes déjà existants ; 

• Journée de mobilisation parentale le18 février prochain à Lévis pour la 
grande région de Québec ; 

• Comités douance se réunira le 16 février ; 

• Rencontre du comité de révision ; 

• CCSEHDAA remise d’un avis écrit au CRR concernant leurs besoins 
grandissants ; 
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• Présentation du rapport annuel 21-22 au CA ;  

• Rapport d’activité du DG lors de la dernière rencontre du CA ;  

• Présentation de la liste des dossiers majeurs actifs par le DG ;  

• Suivis sur les travaux présents et à venir dans les différentes écoles ;  

• Présentation de l’organisation du transport scolaire 23-24 ;  

• Acceptation en bloc par le CA : Plan triennal, Acte d’établissement, 
Planification des besoins d’espace et services éducatifs dispensés.  
  

 
12. Correspondance à la présidence 

 
Monsieur Martin Lavoie fait la lecture de la lettre du ministre concernant notre 
demande pour augmenter les montants alloués aux sorties scolaires.  

 
 
13. Parole aux enseignants 

 
Mme Nancy Poulin mentionne la visite bien appréciée de l’autrice Caroline 
Merola à l’école St-Bernard. Prochaine activité spéciale : La boîte à sciences. 
La célébration du 100e jour d’école ce vendredi 10 février.  
 
Mme Marie-Josée Leblanc parle du thème du mois pour les élèves de 5e 
année : Reconstitution d’une scène de crime. Plusieurs activités ont eu lieu : 
présentation d’un film policier, lecture d’un roman, etc.  Prochain thème en 
mai:  Harry Potter. 

 
14. Autres sujets 

 
14.1 Journée de la mobilisation de la FCPQ 
 

Lien en ligne pour inscription à des ateliers, diner et pièce de théâtre.   
 
14.2 Mobilisation nationale pour la sécurité routière 
 

Le Gouvernement du Québec a l’intention de déposer une nouvelle 
politique pour augmenter la sécurité aux abords des écoles. Suivis à 
venir pour les actions à poser.  

 
14.3 Semaine de la reconnaissance parentale  
 

Cette semaine aura lieu du 28 mai au 3 juin.  Madame Lydie Pincemin 
mentionne la possibilité de nommer des parents au niveau du mérite 
pour le Conseil d’établissement. Mérite Argent et Bronze jusqu’au 15 
avril pour les mises en nomination. Il est proposé de présenter la M. 
Martin Lavoie pour une nomination Mérite Bronze. Une proposition sera 
préparée par Mme Lydie Pincemin.  
 

14.4  Transport scolaire du midi 
  

 La raison du refus est la trop grande distance entre les différentes 
adresses des enfants pour nécessiter un parcours. Les parents 
intéressés au transport du midi pour l’an prochain devront se manifester 
en mars 2023.  



 
14.5 Rapport annuel 2022-2023 du CSSC 
 

Déposé sur le site du CSSC. En lien avec le PEVR. Beau portrait de 
l’organisation. 
 

 14.6 Activité rassembleuse (Course-o-thon)  
   

Le comité Vivre ensemble a mis sur pied un Course-o-thon qui se 
tiendra le 25 mai en début de soirée. Cela se veut une activité familiale 
élargie. Il y aura la possibilité de faire 1 km – 2 km - 5 km.  Cette 
activité permettra d’amasser des sous pour embellir nos deux cours 
d’école. Les coûts seront de 10 $ par adulte et 5$ par enfant.   D’autres 
informations seront transmises aux parents dans chaque parution de 
notre Info parents. 

 
15. Semaine des enseignants 6 au 10 février 2023 / Semaine de 

reconnaissance du personnel du 27 février au 3 mars 2023 
 
Madame Lydie Pincemin précise aux membres que la semaine des 
enseignants se tiendra du 6 au 10 février prochain. Cette année, il a été 
décidé de tenir une semaine de reconnaissance de tout le personnel 
(enseignants, soutien, SDG, professionnels) au même moment. Des activités 
seront organisées chaque jour pendant tout au long de la semaine. Il y a aussi 
la possibilité d’organiser un 5 à 7 pour tous les employés au Centre 
communautaire.  

 
16. Varia  

 
Monsieur Martin Lavoie questionne les nouveaux parents du CÉ concernant 
leur perception de leur implication. Suivi de leur formation  

 
17. Date et lieu de la prochaine réunion 

 
La prochaine rencontre aura lieu le lundi 27 mars 2023 à 19h. 

 
18. Clôture de la réunion 

 
L’ordre du jour étant épuisé, il est PROPOSÉ par Mme Marie-Josée Leblanc 
APPUYÉ par M. Martin Lavoie que la séance soit levée à 20 h 56. 

ADOPTÉ à l’unanimité. 

 
 
 
 

_____________________   _______________________ 
Président     Direction 

ADOPTÉ 
À l’unanimité 

CE-22-23/298 
 


